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“一边是人手不足，另一边是编
制使用也不足，最头疼的是重要的
人才招到了也留不住，工作数年就
跳槽的现象比比皆是，怎样才能把
人才留在基层？”市人大代表华路雄
一针见血道出了基层医疗卫生机构
人才“引不进、留不住”的问题。

针对当前基层医疗卫生机构编
制资源配置不够优化、体制机制运
行不够高效、紧缺急需人才“引不
进、留不住”等问题，市委编办将推

动更多编制、人员等资源向基层下
沉，定期动态调整基层医疗卫生机
构编制总量，盘活用好现存编制，空
余编制用于引进急需紧缺专业人才
等，支持基层医疗卫生机构人才“引
得进”更“留得住”。

人社部门也拿出了实笃笃的举
措。在基层医疗卫生机构引进高层
次人才、紧缺专业人才时，在公开招
聘政策上给予倾斜，同时优化招聘
程序，适当放宽招聘条件；推进基层

卫生职称改革，实施“定向设岗、定
向评价、定向使用”，专技人员取得
职称后“即评即聘”。在分配激励机
制方面更是拿出“真金白银”，如对
医务人员延时加班、值班、夜班等正
常时间之外的劳动报酬，对家庭医
生、家庭病床等服务增核绩效；对基
层医疗卫生机构高层次人才实行年
薪制、协议工资、项目工资等，进一
步提升基层卫生人员待遇水平。

（晚报记者 潘凡/文、摄）

本报讯 江阴一名消费者近日
为被超市多收的4分钱讨要了说法。

江阴一居民近日在云亭某超市
购买蔬菜，事后发现称重时经计算本
应是收取2.16元，实际电子秤打印出
来的结算单上是2.20元。居民认为
超市这种行为属于“反向抹零”，侵害

了自己的权益，遂向江阴市消保委云
亭分会投诉。接到投诉后，消保委云
亭分会工作人员联合市场监督管理
局执法人员前往该超市现场检查。
经检查，该超市蔬菜区的电子秤在
10月16日更新设备后，误将销售单
价乘数量后进行四舍五入抹零处

理，导致计算后销售价格尾数是5分
以上时会自动抹零上升1角，使得部
分商品的销售价格高于实际价格。

经调解，超市同意退还消费者
多收的4分。同时，江阴市监局执法
人员对该超市“反向抹零”的行为立
案调查。 （宋超）

本报讯 近日，广电计量华东检
测基地开园仪式暨第二届科创节活
动在无锡高新区举行。本次开园的
广电计量华东检测基地是广电计量
的华东区总部项目，总投资5亿元，
围绕长三角区域半导体、新能源汽
车、高端装备、新材料、生物医药及
医疗器械等新兴产业领域，深化检
验检测技术研究，预计可实现产值
15亿元。落地启用后的华东区总
部将进一步构筑高端技术服务能
力，为无锡新兴产业集群式发展、为
国家“新基建”重大决策打下坚实的
质量基础。

据介绍，广电计量华东检测基
地作为大飞机可靠性联合实验室物
理承载平台，启用后将能更好地集
聚产学研用各方资源，围绕民机可
靠性工程实践关键需求，推动建立
试验验证平台，为我国民机全产业
链可靠性质量提升提供有力支撑。

广州无线电集团党委书记、董
事长黄跃珍表示，此次广电计量华
东检测基地开园将集团带上了新的
发展征程，期待基地能为无锡产业
升级注入新动能，在华东这片火热
的土地上作出更大贡献。 （孙暐）

1.目前转移办法的政策依
据是什么？

答：根据人社厅函﹝2019﹞
185号文要求，2020年7月起，城
镇企业职工基本养老保险关系
跨省转移接续所有新增业务均
通过部转移系统进行信息交换，
不再邮寄纸质表单。

2.如何办理企业职工养老
保险转出手续？

答：在无锡市区参加企业职
工养老保险的人员，在办理暂停
缴费手续且无欠费后，需要跨省
转出的，无需在无锡市区开具

《基本养老保险参保缴费凭证》，
可以直接向转入地申请，办理转
入手续。（要点：向转入地申请即
可，转出地不办任何手续。）

聚焦基层医疗提档升级聚焦基层医疗提档升级
让百姓更有让百姓更有““医医””靠靠

日前，无锡市人大常委会第四期“人

大代表议事厅”活动围绕“提升基层医疗

卫生机构服务能力”主题展开议事交

流。现场，人大代表、市民代表抛出问题

直击基层医疗痛点难点，政府主管部门

一一回应答疑，共同就推进基层运行机

制改革、基层医疗卫生机构提档升级、留

住基层卫生人才等问题剖析探讨，助力

提升基层医疗卫生服务水平，更好满足

百姓“家门口”的健康服务需求。

“‘提升基层医疗卫生机构能
力’这个主题真正回应了老百姓的
呼声。但从基层了解到的情况看，

‘家庭病床’受益面还不广，不少老
百姓还不知道或不清楚签约‘家庭
医生’可以享受哪些服务，如何让这
两项举措更好地惠及更多老百姓？”
市人大代表朱敏宇针对“家庭病床”

“家庭医生”等惠民举措如何落实好
提出疑问。

“家庭病床服务内涵还将拓展，
提供上门检查、护理、治疗、换药、拆
线、导尿等服务，探索提供输液、互
联网护理、居家康复等服务，实现符
合建床条件的中、重度失能患者提
供服务全覆盖。”市卫健委相关负责
人回复道，针对全科医生数量不足、

服务对象覆盖面不够广的问题，将
加大基层卫技人员的招聘力度、全
科医生的培养力度和相关政策的宣
传力度，促进家庭医生签约服务提
质扩面，确保2024年全市重点人群
签约率达到70%以上，中、重度失能
老年人签约率达80%以上。

市人大常委会在前期调研中
发现，部分基层医疗卫生机构存在
环境设施落后、服务能力偏弱等问
题，特别是中心城区部分基层医
疗卫生机构硬件设施提档升级建
设选址矛盾较为突出，部分社区
卫生服务中心长期得不到改造，
群众对就医环境、就医体验意见
较大。对此，梁溪区拿出了全面
积极的方案，明确将按照“一个街

道设置 1家中心+N个服务站，常
住人口超过10万的街道，增设1-
2家分部”的思路，全区规划设置9
家社区卫生服务中心、6家分部以
及20个社区卫生服务站，构建“15
分钟健康服务圈”。根据社区卫
生服务中心三年建设计划，今年
重点实施了惠山街道社区卫生服
务中心迎龙桥分部新址建设、广
益街道社区卫生服务中心扩建等
4家中心建设项目；明年启动新建
清名桥、扬名和瞻江3家街道社区
卫生服务中心，改造2家社区卫生
服务中心；2025年计划启动新建清
名桥街道社区卫生服务中心河东
分部、改扩建北大街、惠山等3家社
区卫生服务中心。

近期儿童呼吸道疾病剧增，一
些地区儿科急诊挂号都排到上千
号，给广大居民和家庭带来了很多
烦恼。这令长期工作在基层的儿科
医生、市人大代表强立非常揪心，他
也提出了一些建议：一方面基层医
疗机构要设立儿科、规范诊疗、提高
医疗水平，另一方面大医院要舍得

“放手”把病人放下去，正确引导病
人做好分级诊疗，同时做好群众的
健康教育和科普宣传，建立大数据
平台，实现信息化互通，从而提升基
层医疗服务能力。

在日常的基层医疗服务中，如

何让居民第一时间想到去社区就
诊？怎样让居民更信任家门口的社
区医院？怎样促使优质医疗资源下
沉基层？多名人大代表不约而同提
到了“医联体”。在无锡市分级诊疗
制度推进过程中，医联体模式起到
了至关重要的作用。无锡唯一一个
入选全省8个基层卫生健康综合实
验区的惠山区，在推动基层卫生健
康工作方面取得了积极进展。

针对老年群体就医难、照护难、
康养难的“三难”问题，市民政局牵
头卫健、医保、住建等20个部门，汇
集8个板块，在全市范围内开展“锡

心医养”社区居家“332”服务行动，
通过将社区卫生服务中心、居家养
老服务中心、即将推出的呼叫服务
中心联动起来，实现社区居家融合、
医养康养融合“两个融合”，为老年
群体送上身边、家边、周边的医养服
务。此外，市发改委将在2024年度
为民生实事项目的编排上优先考虑、
重点支持基层卫生机构建设；市卫健
委将从优先预留号源、家医绿色通
道、适当的长处方等方面积极引导居
民小病在基层、大病进医院；市医保
局将发挥好医保基金“指挥棒”作用，
落实基层首诊、促进分级诊疗。
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家庭医生、家庭病床织密基层医疗服务网

资源下沉、紧密联动打通基层医疗痛难点

笃实举措让人才“引得进”更“留得住”

超市反向抹零，消费者为4分钱讨说法

市民在鸿山医院就诊市民在鸿山医院就诊。。


